

**COLLECTE POUR LES BESOINS DE L'ÉGLISE AU CANADA**

Merci pour votre soutien continu! Chaque année, et avec la générosité des fidèles catholiques d'un océan à l'autre, les évêques du Canada continuent de travailler sur des questions doctrinales et éthiques; des initiatives œcuméniques et des dialogues interreligieux; les relations internationales; l'évangélisation, l'éducation de la foi et la catéchèse; les relations avec les peuples autochtones; des questions de justice sociale; et le développement d'une culture de la vie et de la famille. En plus de leur Conférence nationale, les évêques du Canada se réunissent également en quatre assemblées régionales (Atlantique, Québec, Ontario et Ouest). La CECC et les assemblées régionales comprennent les évêques de l'Église du rite latin au Canada, de même que les évêques éparchiaux des Églises catholiques orientales. Une quête aura lieu à la sortie des messes. Nous comptons sur votre générosité. (SOURCE : SITE DU DIOCÈSE)

**PÈLERINAGE AUX CIMETIÈRES 2023 (RAPPEL)**

Samedi 23 septembre	Les Coteaux (Coteau-Station)	15h30
Dimanche 24 septembre	Saint-Zotique	Après la messe de 11h (vers 11h45)

**108<sup>e</sup> JOURNÉE MONDIALE DU MIGRANT ET DU RÉFUGIÉ AUJOURD'HUI 24 SEPTEMBRE**

Cette journée a pour but d'éveiller davantage le souci pastoral à l'endroit des réfugiés dont le nombre est sans cesse croissant dans le monde. (Source : Ordo 2023 p.376) Elle est célébrée depuis 1914.

**NOUVELLE SAISON AUTOMNE 2023 : MA FOI, C'EST VRAI!**

Ces rencontres, animées par l'abbé André Lafleur, nous font découvrir le vécu de personnes qui font la différence dans l'Église et la société, par leur engagement et leur dévouement. Aimer, s'engager, partager: des chemins qui transforment le monde. Le lundi 25 septembre Sylviane Dicaire et Jean-Guy Latreille, de notre paroisse, seront les invités. Les émissions sont diffusées au canal 13 de NOUSTV.

**MOIS D'OCTOBRE; MOIS DU ROSAIRE**

À la dernière réunion du comité de liturgie, il a été suggéré que durant tout le mois d'octobre, à nos messes de fin de semaine, nous puissions réciter une dizaine du chapelet, 10 minutes avant le début de la messe. Il est donc convenu que dans les prochaines semaines aux messes du samedi et du dimanche, 10 minutes avant le début de la messe, pour ceux et celles qui seront déjà arrivés à l'église, il y aura la récitation d'une dizaine du chapelet. Ce sera l'occasion pour nous tous et toutes de prier pour le Pape et pour les situations difficiles et dramatiques qui se vivent à travers le monde. C'est donc à noter qu'à partir du 1<sup>er</sup> octobre jusqu'au 29 octobre nous prions Marie notre mère avant chacune de nos messes. Bienvenue à la participation de la récitation de cette dizaine du chapelet.

**RENCONTRES MÉDITERRANÉENNES (MED23)**

La semaine dernière, s'est tenue à Marseille, la troisième rencontre méditerranéenne. Des jeunes de tout le pourtour méditerranéen et représentant plusieurs religions se sont rassemblés pour travailler sur les défis auxquels leurs pays sont confrontés. Soixante-dix évêques de la méditerranée y ont participé également et le pape a participé à la conclusion de ces rencontres vendredi et samedi. Samedi le pape a célébré une messe au vélodrome à Marseille. Vous avez peut-être suivi tous ces événements grâce au poste

de télévision catholique Sel et Lumière ou au réseau KTO sur le web. D'ailleurs, sur le site de KTO, on nous rappelle que cette rencontre a été une inspiration du Pape François. Les premières rencontres se sont tenues en 2020, à Bari, en Italie. Le pape François a toujours fait preuve d'une grande attention à la problématique migratoire. En février 2022, Florence a accueilli la deuxième session des Rencontres méditerranéennes. Pour cette troisième édition, c'est la première fois que cela se fait hors de l'Italie, c'est donc Marseille qui l'accueille.



INTENTIONS DE MESSES DE LA SEMAINE DU 24 SEPTEMBRE 2023

<b>SAMEDI 23 SEPT.</b> Sainte-Claire	16h30	Mme Yvette Martin et M. Hector Claude par leur fils Yvon M. Michel Bourbonnais par Jeannine	Prés. Curé Yves G.
<b>DIMANCHE 24 SEPT.</b> Sainte-Marie	9h30	25 <sup>E</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE Mme Laurette Bergevin-Parent par Yolande Mme Bernadette David-Lafontaine par Pierrette Mme Marie-Anne Bertha Jackson par ses enfants et petits enfants Mme Cécilia Santos et M. Joaquim Trindade dos Santos par Joao Santos et Louise Roy Mme Lauza et M. Charles Mercier par Aline Mercier	Prés: Curé Yves G.
Saint-Ignace	11 h	Parents défunts de la famille Legros par Dr Guy Legros MM. Sylvain et Marcel Arsenault par Mariette et les enfants	Prés. Laurier Farmer
Saint-Zotique	11 h	Mme Bernadette Latreille (18 <sup>e</sup> ann) par ses 9 filles Mme Cynthia Archambault par la Société Saint-Jean-Baptiste	Prés. Curé Yves G.
<b>LUNDI 25 SEPT.</b> Sainte-Marie	9h30	M. Paul-Émile Bissonnette par Association Marie-Reine Soulanges	Prés. Curé Yves G.
<b>MARDI 26 SEPT.</b> Saint-Ignace	16h30	SAINTS JEAN DE BREBEUF ET ISAAC JOGUES, PRETRES ET LEURS COMPAGNONS MARTYRS, PATRONS SECONDAIRES DU CANADA Mme Annette Caza par Yvan Himbeault Parents défunts de la famille Charles Edouard Pharand par Lise et Nicole	Prés. Curé Yves G.
<b>SAMEDI 30 SEPT.</b> Sainte-Claire	16h30	Mme Yvette Martin et M. Hector Claude par leur fils Yvon Mme Jeanne Bissonnette Samson (3 <sup>e</sup> ann) par sa fille Diane Samson Bisson Action de grâces par Jeannine	Prés. Curé Yves G.
<b>DIMANCHE 1<sup>ER</sup> OCT.</b> Sainte-Marie	9h30	26 <sup>E</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE M. Jean-Paul Viau par son épouse Diane Mme Josefa Duarte Alves et M. Manuel Gomes dos Santos par Joao Santos et Louise Roy	Prés. Curé Yves. G
Saint-Ignace	11h	Mme Thérèse et M. Roland Vincent par Liette et Gilbert Mme Ovetta Besson par Noëlla Bureau	Prés. Curé Yves G.
Saint-Zotique	11h	Mme Pauline Lavigne par sa succession	Prés. Laurier Farmer

HORAIRE DES PRIÈRES CHRÉTIENNES DANS NOTRE PAROISSE

Jour	Endroit	Heure	Description
Lundi	Église Sainte-Marie	9h	Chapelet médité
Lundi	Église Sainte-Marie	10h à 16h	Adoration du Saint-Sacrement
Mardi	Église Saint-Ignace	16h10	Office du soir (Vêpres)
Jeudi	Église Sainte-Claire	15h à 16h	Adoration du saint-Sacrement

**VIVRE ET AIMER MON COUPLE, J'Y TIENS! (RAPPEL)**

Un week-end pour se ressourcer, communiquer et se comprendre, prendre des décisions à deux, retrouver du romantisme...C'est le temps de s'inscrire maintenant! Places limitées. 27-29 octobre à Granby, 3-5 novembre à Québec, 1<sup>er</sup>-3 mars à Rawdon. [Info.vivreetaimer@gmail.com](mailto:Info.vivreetaimer@gmail.com) Ghislaine et Marc : 819 566-6638 / Rosella et Michel : 418 496-3882 / Lianne et Sylvain : 514 426-8367



**SYMPATHIES AUX FAMILLES ÉPROUVÉES**



**Mme Ginette Vincent Pelchat** décédée le 12 septembre à l'âge de 72 ans. Elle laisse dans le deuil son époux M. Claude Pelchat, 2 enfants, 6 petits-enfants, 2 sœurs ainsi que sa mère. Les funérailles ont eu lieu le samedi 23 septembre à l'église Saint-Ignace, l'inhumation a eu lieu au cimetière de Coteau-du-Lac.

**INVITATION DE LA VIE MONTANTE (RAPPEL)**

La vie montante est un mouvement chrétien des personnes retraitées. C'est un mouvement de spiritualité. Il accompagne ceux et celles qui désirent réaliser leur vocation et leur mission de baptisés dans l'église et dans le monde. Un mouvement d'apostolat : il nous motive à devenir témoins vivants de l'amour de Dieu dans nos milieux. Mouvement d'amitié: il est un remède à la solitude et une invitation au partage dans la solidarité. Avec notre conseiller spirituel M. L'abbé Gilles Meury, nous vous invitons à vous joindre à nous le mardi 26 septembre à 13h30 au Centre diocésain. Veuillez réserver au 450-267-3687 Aline Mercier, responsable. Bienvenue à tous et toutes.

QUÊTES AUX MESSES de samedi et dimanche	MERCI DE VOTRE SUPPORT
16 et 17 septembre	795.70\$

### MESSES CÉLÉBRÉES À L'EXTÉRIEUR DE NOS ÉGLISES PAR NOTRE CURÉ YVES

Jour	Aux intentions de
Mercredi 27 sept.	Mmes Rachel Berniqué et Nicole Lefebvre par Michel et amis aux funérailles
Jeudi 28 sept.	Mme Pauline Lavigne par la succession
Vendredi 29 sept.	Mme Huguette Méthot par parents et amis aux funérailles

#### ONT ÉTÉ ACCUEILLIS DANS L'ÉGLISE PAR LE BAPTEME : LE 17 SEPTEMBRE À L'ÉGLISE SAINT-IGNACE



**Abigaille**, fille de Maxime Lavoie et Nadia Chapleau. Parrain et marraine : David Ménard et Sabrina Chapleau

**Rose**, fille de Maxime Maltais et Sabrina Brault. Parrain : Frédéric Jean Hébert

**Élise**, fille de Alexandre Ménard et Kristina Chouinard. Parrain et marraine : Michaël Chouinard et Karine Auclair.

#### JOURNÉE DE LUTTE POUR L'ÉLIMINATION DE LA PAUVRETÉ

Le 13 octobre prochain, sur le terrain en face du centre diocésain (11, rue de l'Église à Salaberry-de-Valleyfield), de 10 h à 16h, se tiendra une occasion de se rassembler et de se sensibiliser à la situation de la pauvreté chez nous. ON VOUS ATTEND! La pauvreté a plusieurs visages : matérielle, psychologique, spirituelle, relationnelle, familiale... Quel(s) geste(s) peut(peuvent) changer le paysage de cette difficile réalité? En parler, échanger, sensibiliser les décideurs politiques, proposer des alternatives aux temps d'attentes de consultations d'intervenants et d'intervenantes, parrainer des organismes de soutien (café des deux pains, Moissons Sud-Ouest, maisons des sans-abris et bien d'autres), soutenir les familles et organismes en lien avec des situations sociales dysfonctionnelles. Ton geste d'entraide est essentiel. Merci d'être les mains et le cœur pour une humanité meilleure. Soupe et desserts offerts tout au long de l'activité. Hot-dogs offerts de 11h30 à 13h *Cette rencontre est rendue possible grâce au Café des DEUX PAINS et au Diocèse de Valleyfield.*

#### URGENCE : LE MAROC A BESOIN DE VOTRE AIDE MAINTENANT (RAPPEL)

DÉVELOPPEMENT ET PAIX — CARITAS CANADA **RECUEILLE DES FONDS POUR SOUTENIR LES EFFORTS DE SAUVETAGE ET DE SECOURS AU MAROC.**

Un tremblement de terre d'une magnitude de 6,8 s'est produit vers la fin de la soirée de vendredi. Lundi, le bilan dépassait les 2 500 morts avec autant de personnes blessées. En raison de leur éloignement dans les montagnes, les zones touchées sont très difficiles à atteindre. Cela complique également le rapportage. Malgré cela, tout indique que les dégâts sont considérables et que le nombre de victimes devrait augmenter. Caritas Maroc a déjà envoyé des équipes dans les zones les plus touchées. D'autres agences Caritas régionales sont en contact étroit avec elles et se tiennent prêtes à apporter leur aide. Par expérience, nous savons que Caritas Maroc et d'autres partenaires locaux auront besoin de toute l'aide que nous pouvons offrir pour d'abord sauver des vies, puis secourir et reconforter les personnes et enfin pour aider les communautés à se reconstruire durablement. Votre générosité est donc vitale. Merci de votre solidarité avec nos sœurs et frères au Maroc. Lien pour vos dons : <http://www.devpo.org>

#### NOUVELLE AFFICHE DEVANT L'ÉGLISE DE SAINT-IGNACE (RAPPEL)

Dernièrement les Chevaliers de Colomb ont installé, devant l'église de Saint-Ignace, une nouvelle affiche pour désigner l'emplacement de l'église et le nom de notre paroisse. L'ancienne affiche indiquait paroisse Saint-Ignace. Les marguilliers ont accepté la collaboration des Chevaliers de Colomb du Conseil de Soulanges pour la réfection de ce panneau et son installation. C'est donc un projet en partenariat entre la fabrique et les Chevaliers de Colomb que nous avons maintenant ce nouveau tableau d'affichage. Lors de votre passage sur le Chemin du Fleuve, devant l'église, vous pourrez remarquer cette nouvelle affiche suspendue près de la statue. Merci au Conseil de Soulanges des Chevaliers de Colomb pour leur implication.

#### NOTRE-DAME DE PARIS RENCONTRE SAINT-JOSEPH

Philippe Lefebvre, organiste titulaire de la Cathédrale Notre-Dame de Paris présente un concert en partenariat avec le concours international d'orgue du Canada (CIOG). Ce concert aura lieu à la Basilique de l'Oratoire Saint-Joseph, le 1<sup>er</sup> octobre à 15h30. Entrée libre, bienvenue à tous et toutes.

#### CAMPAGNE DE FINANCEMENT

Au, 15 septembre dernier, le montant recueilli était 74,422\$. Rappelez-vous que de votre générosité dépend la survie de nos églises. À tous ceux et celles qui ont déjà fait parvenir leur contribution, grand merci. Si ce n'est pas encore fait ceci se veut un petit rappel. Nous vous rappelons également que votre chèque doit être adressé à **Paroisse-Saint-François-sur-le-Lac** et non à une église spécifique. Merci à l'avance de votre soutien.

## RÉFLECTION DU JÉSUS SUR LA GRANDE CROIX DANS LE CIMETIÈRE DE SAINT-IGNACE. (RAPPEL)

Si depuis une semaine vous êtes passé dans le cimetière de Saint-Ignace vous avez sûrement remarqué que des bénévoles étaient présents à repeindre et rénover le Jésus qui est sur la grande croix au bout du chemin. Grâce à ces bénévoles qui ont fourni beaucoup d'heures de travail afin de réparer le Jésus qui avait vraiment besoin de beaucoup de soins et d'amour et qui l'ont ensuite peinturé. C'est un beau projet et un succès. Les bénévoles désirent demeurer anonymes et nous tenons à les remercier pour tout ce temps consacré à la rénovation de cette croix qui surplombe le cimetière de Saint-Ignace. Lors de la visite au cimetière prochainement, nous aurons la possibilité de contempler ce beau travail.

## CONFIRMATION DES ADULTES Catéchuménat : Baptême – Eucharistie – Confirmation (RAPPEL)

Pour être parrain ou marraine, il faut avoir reçu le sacrement de confirmation. De plus en plus, de jeunes adultes



demandent les sacrements de l'initiation chrétienne (Baptême, Confirmation et Eucharistie) ou encore seulement le sacrement de confirmation. C'est une belle expérience que d'accompagner ces personnes dans leur cheminement et de les voir découvrir ou redécouvrir la présence de Dieu dans leur vie. Il y a déjà quelques personnes d'inscrites pour débiter la démarche en septembre prochain.



La confirmation des adultes aura lieu le 26 novembre prochain, à la Fête du Christ Roi. C'est donc le moment de vous inscrire à ce parcours préparatoire au sacrement de confirmation qui débutera au début de septembre. Les rencontres seront en virtuel et ou en présentiel selon la demande majoritaire des candidats. Les rencontres en présentiel se feront à la sacristie de la communauté chrétienne de Saint-Ignace, 339 chemin du Fleuve à Coteau-du-Lac. Ces rencontres se feront autant en virtuel qu'en présentiel. Il n'y a pas de dates limites pour les inscriptions, vous pouvez vous inscrire en tout temps : il y aura plusieurs sessions au cours de l'année 2023-2024. Pour toutes questions, informations ou inscriptions, communiquer avec Ghislaine Hall, responsable du catéchuménat, pour la Région de Soulanges et Vaudreuil-Dorion/l'Île-Perrot - au 514-292-5588. Au plaisir de vous rencontrer ! Ghislaine

## MERCI À NOS ANNONCEURS :

C'est grâce à leur apport financier que la publication de notre feuillet paroissial est rendue possible. Nous les remercions sincèrement et leur souhaitons bonnes vacances et un bel été. Une façon de leur montrer notre reconnaissance est de les encourager tout au long de l'année.

Pour recevoir le feuillet chez vous par courriel vous pouvez vous inscrire à [feuillet2015@gmail.com](mailto:feuillet2015@gmail.com) et vous serez ajoutés à la liste.

